

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

SANTANDER

Miércoles 17 de Marzo de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 942.

Se suscribe en la Administracion, [Santander,] calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mú-tuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San José de Arimatea, san Patricio, ob. y conf., y santa Gertrudis, vg.—Tempora.

PENSAMIENTOS.

Hay tres soberanías en el mundo: la de la hermosura, la del oro, la del talento. También se puede ser rey por el menosprecio de esas vanidades.

La mujer hermosa es adorno de la sociedad, como la flor lo es del valle y la estrella del cielo. Los hombres se inclinan delante de ella, la fuerza la contempla y la austeridad le sonrío.

Es, digámoslo así, la hermosura una virtud física, así como la virtud es una hermosura moral. Vale más la virtud que la hermosura, cuanto vale más el alma que el cuerpo.

La mujer hermosa es reina, pero flor efímera de un día, hechicera ilusion de una noche, no te ufanes con ese adorno prestado, ¡oh reina frágil, que tienes una sombra por corona! Porque si naturaleza te dió hermosura, el tiempo en breve te la quita: y lo que dura poco, vale poco.

Veo á una jóven lindísima; ¡miradla! es un hechizo de los ojos. Mi imaginacion adelantada el tiempo, y encorva su talle y arruga su semblante; ¡ha marchitado su corona! Esa mujer que pasa por entre nosotros sin que nadie repare en ella, tardo el pié, marchito el rostro, el ojo hundido, esa fué una escasa, lozana, hermosísima mujer, de cuya blanda brotan flores y amantes de sus miradas. Rehagamos con la imaginacion esa hermosura deshecha: Enderezo á esa mujer, extendiendo su piel arrugada, la pinto... ¡oh miseria de la hermosura, que vive un instante y brilla y desaparece en un instante!

Reina de la hermosura, la que pasas relinada en brillante carroza, como en su lincha tirada por cisnes Venus la de Citeas, ¿por qué te envanece con una hermosura que al fin es don prestado y percedera? Yo te obligo con mi imaginacion á desandar de ese coche en que relumbra; voy quitándote uno á uno todos esos adornos con que te atavías; ¡ya has perdido la mitad de tus encantos! Confieso, sin embargo, que te quedan bastantes para seducir el corazon y los ojos. Mas ¿por qué inclinas ruborizada tus tuyo? ¡Porque te estoy hito á hito mirando! ¡Ah, quisiera verte el alma! ¿Qué hay en esa cabeza? Hay... algunos pensamientos... pensamientos de cintas y encajes. ¿Qué hay en ese corazon? Sed de ser vista, ser amada; egoismo y envidia... Pasa

adelante, pues, ¡oh reina de la hermosura!... Nada vales.

Mujer que reúne la virtud y la bondad á la belleza, es una criatura casi divina. Pero la belleza sin la virtud es una desgracia, y sin la bondad un frívolo adorno.

La mujer que lleva su hermosura como un don que ha recibido, con modestia, es encantadora; si la lleva como una desgracia, es un ángel del cielo.

Que una jóven se esmere en adornarse, se comprende bien; es una vanidad, pero en fin, la primavera se corona de flores. Pero el verano debe brindarnos frutos sazonados, y agrada la austeridad del invierno.

A todas las mujeres les pido virtud; pero á las que tienen más de treinta años, además de virtud, juicio.

No comprendo mujer altiva con pretensiones. La triste se engalana; sus adornos dicen á todos con mudas voces: «Admiradme ó amadme.» Pide, pues, algo la pobre mujer. ¿Y si no le dan ni amor ni admiracion? ¡Qué desairado papel representa entonces la mujer altiva!

Tal como es, preséntese cada uno. Así no caerá nunca en ridículo. El que aparenta ser lo que no es, ó pretende lo que no puede, ese es ridículo.

La sencillez es el más bello de los adornos, como el candor la más hechicera de las virtudes.

Mujer que se desfigura con adornos, miente al mundo. Nadie generalmente gusta de ella, y es gran lástima que se martirice por parecer mal á todos.

Mujer que une la gracia al juicio y lo pone todo al amparo de la virtud, ¡qué mujer tan deliciosa! Reúne lo mejor de la mujer, del hombre y del ángel.

Mujer coqueta, dulce... como el pecado; pero como este deja remordimiento, deja aquella en el corazon de quien la amó la amargura de haberla amado, amargura mezclada de vergüenza.

Amor es el suyo breve ó infausto, pero ardiente y borrascoso. La amais más, porque siempre se os está escapando. El orgullo y el corazon luchan desesperadamente para alcanzar á la mujer, que siempre les huye tentando y sonriendo.

La coqueta prostituye sus miradas, sus sonrisas; solicita, halaga, desespera y mata.

Valle de flores con aguas frescas y yerbas viciosas es la mujer coqueta; la austera es montaña con plantas saludables. En aquel se embelesa el sentido se arruinan el cuerpo, se gasta el alma en éste se recobra la salud y el espíritu se avigora.

La mujer es en todo estremada; mejor ó

peor que los hombres. Amante tiernísima, pero amiga insegura.

La mujer solo es grande cuando ama; grande como la pasion que la inspira. Se sacrifica por su amado, que acaso la menosprecia, y sonrío al hijo recién nacido que le cuesta la vida.

Fuerte y débil, desafia al puñal y es vencida por una flor. Triunfa el dolor y es subyugada por el placer. El secreto de todas sus flaquezas se reasume en esta palabra: vanidad.

A un hombre fátuo, vicioso, petulante, solo le falta ser buen mozo para verse adorado por una mujer vana.

Para una mujer vana son palabras sin sentido la abnegacion y el sacrificio. Si yo le hablo de uno y de otro, no me entenderá; me entenderia perfectamente si yo le hablase de un baile, y sobre todo de que ella habia lucido mucho en el baile.

Un hecho ó una frase sublime son el eco de un alma grande. No lo comprenden las almas vulgares.

Las almas vulgares se entienden perfectamente: hablan la misma lengua.

Si yo me sacrificara por una mujer vana, sería tonto á sus ojos. Yo sería tonto y ella sábia, por que ella me sacrificaría por una cinta; ella fuerte y yo débil, siendo la causa de mi flaqueza mi amor, y la de su fuerza su egoismo.

Esa niña se viste y prende á maravilla. Ya sé que ha perdido tres horas contemplándose al espejo; y echando cuentas entre mí, conozco que no debo casarme con ella.

Esa mujer hace gala de sus blanquísimas manos, que la aguja no tocó ni el sol ha ennegrecido: de vez en cuando las desnuda del guante para mostrarlas; se empeña esa mujer en decirnos que no trabaja.

Mujer que viste con sencillez, mujer de buen gusto. No hay mujer fea si tiene bondad de alma. El alma envia al rostro un destello divino.

¿Por qué esa mujer tan bella no puede conservar á su lado á su marido? Porque solo es bonita, y francamente, no hay flor que á la hora de mirarla no me cause de verla.

La bondad de corazon es virtud que hace bien sonriendo y consolando. Y es tanta su excelencia, y lleva tantas ventajas á la hermosura, que un hombre de corazon, casado á disgusto con mujer fea, á la vuelta de poco tiempo se acostumbra á ella, y la encuentra agradable, y al fin la ama, cautivado por su bondad.

Si yo fuera mujer y alguno me amase por hermosa, debiera entristecerme. Porque ese amor estriba en cualidades que podia perder de la noche á la mañana, y porque

amaban en mí á la materia, que nada vale, comparada al espíritu, que no tiene precio. Desdeñad, pues á los que solo os aman por hermosas, ¡oh divinidades de barro.

La mujer buena es regocijo de la casa; la mujer laboriosa es la fortuna de su familia; la mujer que siendo buena y laboriosa tiene alteza en sus ideas, prudencia en sus actos, delicadeza en sus sentimientos, es la bendicion de Dios, el encanto de su marido, la providencia de sus hijos.

Los que son hombres, cuando se les pregunta por la mujer objeto de su amor, no dicen que es hermosa, sino que es prudente, hacendosa, buena; y si la pierden recuerdan con lágrimas, no su belleza, sino su virtud.

No hay cosa que refresque tanto la sangre como el trabajo. Siempre encuentra blanda la almohada quien puede decir al acostarse: «He empleado bien mi día.» Pero algunas de nuestras nobles mujeres tienen por de buen tono la ociosidad; se envilece con trabajos mecánicos; son más grandes sin duda que la más grande de las reinas, Isabel la Católica, que tuvo el mal gusto de no desdeñar la rueca. Así merecerán para su sepulcro este honroso epitafio: «Aquí yace un ente inútil.»

A una mujer llena de gracias, sincera y leal, recta en sus juicios, noble en sus inclinaciones, pura en sus pensamientos, ¿qué le falta para ser un ángel en la tierra? Debe sentirse bastante grande para ser humilde, bastante bella con su virtud para no ser vana.

Esa mujer tiene hijos; apenas los vé por el día, y consagra la noche á bulliciosas diversiones. Eso consiste en que esa mujer los ha parido, pero no es su madre.

El lugar de una madre es junto á sus hijos; ella es el ángel de su guarda, y ellos la corona de su virtud.

¿Quién es esa mujer que á las altas horas de la noche golpea su puerta como una extraña? Es mujer que viene de las máscaras, donde ha gozado y se ha agitado y ha saltado la noche entera en brazos de almirados galanes. Ahora vuelve á su casa, donde duermen sus hijos, ángeles de inocencia. Entra la fantasma poblada de imágenes turbadoras, y si al pasar por junto á los hijos de sus entrañas los mira, es capaz de mirarlos sin remordimiento.

¡Pobre Elisa, que no puede criar á su hijo! Ella, verdad es, que parece robusta y está sonrosada; pero ¡qué quereis! no puede criarla.

La mujer, ya dulce de sí, se hace dulcísima para el hijo de sus entrañas. Le mece, le canta, y mientras le da la sangre de su corazon, amorosamente le besa. Con sus mi-

—161—

movimiento de todas las máquinas gubernamentales; la muchedumbre de funcionarios y empleados se convertiría en un estorbo; el ejército envenenado é imponente, tendría que presenciar, móvil y arma al brazo, el hundimiento del reino, y mientras por un lado quedábase el poder de defensa alguna, toda esa misma turba que del presupuesto, consumiendo las mensualidades conforme las vá cobrando, escitada por el resistible aguijon del hambre, se lanzaría en pel á un trastorno general y á una revolucion á freno.

Pues ahora bien; los impuestos no alcanzan á cubrir los servicios; el déficit abre cada año en el presupuesto un golfo cada vez mas dilatado, y para llenarle en parte no hay mas remedio que acudir á continuos empréstitos.

Por consiguiente, discurría M. Heurty, el que quiere á hacerse dueño de los empréstitos, ese será el verdadero dueño y señor del Estado; tendrá colgada de la llave de su gaveta la llave pública, y solo con dar una vuelta á esa llave, decidirá de la suerte de la Europa entera.

—160—

de tanto al que haya notado en la cabeza de M. Heurty, cuando se toma en cuenta la distancia ya recorrida por este, los prodigios que ya tenia realizados ó que la fortuna habia hecho en obsequio suyo.

Pudiera calificarse de insensato si se tratase de alguna de esos ingnorantes ó ridículos presuntuosos que, sin saber lo que se hacen ni lo que toman á su cargo, osan sin embargo empuñar las riendas del Estado. Pero M. Heurty no habia concebido tan gigantesca esperanza sino despues de bien contadas las dificultades de la empresa y de muy bien combinados los medios de superarlas.

Los profetas compararon los imperios antiguos á calosales estatuas de oro con piés de barro. Los imperios de hoy pudieran compararse á pirámides sabiamente equilibradas sobre una moneda de oro.

En efecto, se decia á si mismo M. Heurty, el dinero es el que sostiene la fidelidad y estimula el celo de todos cuantos sirven al gobierno. El día en que las cajas públicas se queden enteramente vacías y no pueda el rey pagar el celo y adhesion de sus empleados, pararía de improviso el

—157—

En efecto, qué puede el hombre con su brazo de enano?

Millares de obreros hay que reunir para componer con todas esas impotencias una sola fuerza; y qué fuerza! Cuando es movido por el vapor, puede un martillo ser manejado por un niño, mientras en otro caso serian menester veinte hombres de los más fornidos para ponerlo en movimiento.

El vigor físico es un elemento ya ocioso en los más pesados trabajos; el papel del hombre en la mecánica moderna está reducido á uncir el caballo y moderar su fogosidad.

En concepto de M. Heurty, el gran motor, la potencia única, el verdadero rey del mundo, era el capital; y la cuestion verdaderamente interesante de la vida, aumentar el capital.

Entendiendo así las cosas, claro está que á los ojos de M. Heurty la moralidad de sus obreros, su bienestar, su vida misma, eran elementos altamente estraños á la resolucion del problema.

LA VERDAD

Santander 17 de Marzo de 1886.

SOBRE EL MISMO TEMA.

Dice *El Liberal*:

«Las disposiciones de la Compañía de los ferrocarriles del Norte en favor de la agricultura castellana, son una verdadera ilusión, á juicio de *El Eco de Castilla*, de Valladolid. Propónese rebajar 6 céntimos de la tarifa general. Siendo esta de 14 céntimos, resultaría un costo de 8 céntimos de peseta, y aquí está la ilusión de la rebaja; porque la tarifa especial vigente á Barcelona no es más que de 6 céntimos, es decir, 2 menos que la que ahora se propone con ese alivio. El colega insiste en que el precio único que, sin perjudicar á las empresas, puede facilitar á Castilla el mercado de Cataluña, debe ser 4 1/2 céntimos, con el cual los trigos alcanzarían en Barcelona un precio medio de 47 reales, que es el precio corriente, con todo gasto, á que se ofrece el trigo americano.»

Tiene razon *El Eco de Castilla*, en cuanto á ser una ilusión, y puramente fantástica, la rebaja ofrecida por el Norte, como ya tiene demostrado LA VERDAD. Que no se perjudicaría la empresa del Norte con la rebaja, también es cierto; pero lo mejor, para verdaderamente armonizar los intereses del comercio y de la agricultura, con lo de las Compañías, á las que no se debe perjudicar tampoco, y por eso hemos propuesto que el Gobierno las suprima en compensación el 15 por 100 que hoy pagan, es «la unificación de las tarifas,» que si implica la reducción en unas líneas, traerá necesariamente el aumento de los portes en otras, dentro de la red respectiva, para restablecer el equilibrio, con lo cual ya no hay perjuicio para esas empresas; y además, para amparar los intereses de la agricultura y de la fabricación de los tiros del monopolio por parte de los acaparadores, convendría establecer derechos de balanza para la introducción extranjera, de modo que no haya que esperar á que los precios en nuestros mercados lleguen al máximo de 60 reales fanega para declarar la libertad de derechos á los trigos extranjeros, sino que en pasando aquellos de 40 reales, ó poco más, empiecen á disfrutar estos de reducción en los derechos.

De esta manera, y como y hemos espuesto anteriormente, no se diría el caso de que Barcelona y otros puertos, hasta Santander estén importando, como hoy sucede, trigos de Rusia, de los Estados Unidos y de la India. En nuestra reseña comercial última daba mos cuenta de la entrada en nuestro puerto de 500 fanegas procedentes de Liverpool, conducidas por el vapor *Zurbarán*. Y sabemos que por un comisionado de esta plaza se han vendido 14.000 fanegas del mismo trigo extranjero, no sabemos si para Bilbao y para estas fábricas inmediatas de Torres y otras, pero lo suponemos.

También se evitaría lo que todavía es

peor, la introducción de harinas exóticas, que se hace también por muchos puertos de la Península, porque como naturalmente se comprende, todavía el trigo dá algun entretenimiento y provecho á la industria del país.

El señor Gamazo, que es hijo de Castilla, á quien no se oculta la necesidad urgentísima de tomar inmediatamente medidas que eviten la ruina total de la agricultura, del comercio é industria de Castilla, Leon, y Asturias, Galicia, Málaga, Valencia y los puertos del Cantábrico, como de otras provincias y localidades, es de esperar que se apresure á satisfacer los deseos y las necesidades de una gran parte de España, que reclama imperiosamente pronto y eficaces remedios; deseos y necesidades que el gobierno tiene el deber de satisfacer, porque los pueblos se ven abrumados de impuesto y contribuciones que deben salir del producto de la riqueza, nó de la riqueza misma, porque si se toca al fondo, luego perece este, y entonces ¿con qué habian de levantarse las cargas del Estado?

La opinion está justamente alarmada ante la tristísima situación presente y el negro porvenir que se entrevé en perspectiva, y las circunstancias no pueden ser más críticas por el malestar profundo y la escasez de trabajo que traen consigo, como séquito consiguiente y acompañamiento obligado, la falta de recursos y la miseria. Y los gobiernos hasta aquí, á pesar de haber manifestado buenos deseos, no han procedido con la energía que se necesita para dar solución á un asunto tan trascendental é importante, ni con la decisión y firmeza que hace indispensable lo grave de la situación que se ha creado por esa apatía y por la debilidad que se ha demostrado, no atreviéndose á abordarles franca y resueltamente, sin contemplaciones ni miramientos, que aquí no debe haberlos más que para los intereses públicos.

Concluiremos por hoy congratulándonos de que la provincia de Palencia, cuya Liga se mostró la única recalcitrante y disidente del concierto de las Ligas reunidas en Valladolid, haya comprendido sus intereses y sienta la necesidad de reclamar en el mismo sentido que las demás, si no hemos sido mal informados.

Sabemos, sí, que se lamentan los palentinos de que por la situación creada por las nuevas tarifas no puedan proveer como hasta aquí, de granos y harinas, los mercados de Asturias.

Ya está visto cómo se realizaron los temores que expresó LA VERDAD cuando les aconsejaba que no se fiasen de que entonces fuesen favorecidos por las tarifas, porque, dependiendo el variarlas solamente de la voluntad tornadiza del Norte, á la hora menos pensada estaban expuestos á ser del número de las víctimas, y así ha sucedido.

II.

A la edad de cuarenta y ocho años era dueño M. Heurty de una fortuna que ascendía á cuatro millones de francos. Lleno de confianza en su génio, y pudiendo en el órden regular de las cosas contar con un largo porvenir, habia formado el proyecto más ambicioso que puede fermentar en cabeza humana; se proponía gobernar el mundo y dirigirlo á su antojo.

Sueño insesato en verdad; pero que no sorpren-

radas, con sus sonrisas, con sus besos hace filtrar la ternura y la bondad en aquel tierno corazoncito: así fecundan á una tierra vírgen los rayos del sol y las brisas del cielo.

La madre, más que enseña, inspira; su ejemplo, lección viva, no queda en la cabeza si no se imprime en su alma.

Ahí teneis ¡oh madres! la cabeza y el corazon de vuestros hijos: Dios los pone en vuestras manos; están dispuestos á recibirlo todo, el bien ó el mal; son tablas perfectamente aparejadas para recibir la pintura; pintad, pues, en ellas el amor de Dios y la caridad hácia el prójimo.

He visto en la cabeza de una mujer casada un aderezo de diamantes; en un brazo un brazalete de oro: he leído en esas joyas la disension de la familia y acaso el principio de su ruina.

Conviene á una madre descuidar algo su persona para cuidar mucho de la de sus hijos; á una cristiana, renunciar estériles adornos para socorrer necesidades verdaderas.

Una mujer soltera realza su hermosura para atraer el amor de un hombre; una casada para conservar el de su marido; ¿pero á qué fin esmeradamente se adorna esa viuda jóven y linda que quiere conservar juntamente con la virtud el nombre de su esposo y la viudez de su corazon?

Mujer que se niega al amor de los hombres, no busque engalanándose su aplauso y sus miradas. Ocúlteles, si puede, su hermosura para que Dios solamente la vea.

Mujer con hijos y que hace profesion de virtuosa y austera, se agita en bailes y rie en máscaras, rodeada de incienso y de lisonjas... Podrá ser Minerva, pero yo no reconozco á Minerva en traje de histriónisa.

Si agrada, enciende deseos; si fascina, pasiones; esto halaga la vanidad... diga, pues, que tiene vanidad: la virtud se espantaría de dar ocasiones al mal y al dolor.

Joya que se expone en el mercado, es para venta. Lo no vendible, siendo precioso, se guarda en lugar secreto.

Resistirá esa mujer el embate de las pasiones; tiene, pues, fuerza para guardar su honra; pero no la tiene para dejar de atraer las miradas de los hombres. Mucho me temo que no sea la virtud, sino su orgullo quien la guarde; mucho me temo que la insensibilidad de su corazon constituya el exceso de su virtud.

Atrae y rechaza, tienta y no satisface, provoca el amor y no ama. Es una mujer débil, apesar de su aparente fortaleza, se oscuda con orgullo y se nutre de vanidad. Esa mujer sacrificaría por un baile ó un lazo una amistad fiel y sincera; comprenderá siempre mal los sentimientos elevados, y siempre los tasaré en muy poco.

¿Qué se proponen esas mujeres, reinas y esclavas de la moda, que acaso con ruina de sus familias y siempre en mengua de sus deberes, ostentan un lujo que escandaliza á la virtud é insulta al infortunio? ¿Qué se proponen? Sin duda colocarse altamente en la opinion de todos. Pero ¿há aquí que las mujeres prudentes menosprecian su fausto; solo las tontas lo envidian. Los hombres cuerdos censuran su conducta; solo los necios la aplauden. ¡Digna gloria de esas reinas de un día, la envidia de las mujeres tontas y la alabanza de los hombres necios!

El Solitario.

Los mil ochocientos obreros que trabajaban en sus talleres, apenas podian mantenerse con el mezquino jornal que él les daba. Pues á pesar de eso, si una nueva invencion del ingeniero Grain hubiera proporcionado á M. Heurty el medio de reemplazar con una maquinaria esos cuatro mil brazos, ningun escrúpulo habria tenido nuestro industrial en plantar en la calle y dejar morir de hambre á esas mil ochocientas familias.

En un principio habia tratado el abate Saintaz de inculcar en el corazon de su hermano ideas más benéficas y humanas, haciéndole cargo contra aquella dureza de corazon, y empleando en sus advertencias y consejos la amistosa franqueza á que dá lugar el vínculo del parentesco.

—Yo bien creo, decía el capitalista, que todos esos consejos tuyos están en el Evangelo, y me alegraría de poder seguirlos y observarlos. Pero los tiempos no lo consienten... Ya ves tú, por haberlos seguido, lo que le pasó á M. Korbeck.

Esta escusa era infundada. la ruina de M. Korbeck procedió de otras causas. Hombre educado

en la confiada indolencia de la fortuna, se habia metido á industrial y especulador, desprovisto de esperiencia, sin afición á los negocios y con capital muy corto. Pero M. Heurty, dotado de todas las facultades mercantiles que faltaban á M. Korbeck, hubiera podido, sin riesgo ninguno, tomar de este las virtudes sociales que le adornaban, y así se lo demostró varias veces el venerable párroco su hermano: pero, como dice el antiguo adagio, no hay peor sordo que el que no quiere oír.

«Cuando la barba de tu vecino veas... Sirva de ejemplo y de escarnimiento»

Notas comerciales.

Revista del mercado que se verificó en el Campo el día 14 de Marzo:

Trigo, entrada 1600 fanegas, vendidas á 39 1/2 á 40 reales las 94 libras.
Centeno, 50 id., de 27 1/2 á 28 libras.

Cebada, 400 id., de 28 1/2 á 29 la fanega.
Algarrobas, 400 id., de 28 1/2 á 29 id.
Hay ofertas de trigo á 41 reales las 94 libras sobre wagon.

Ultimas ventas hechas á 40 3/4 id. id.
Compras sostenidas.
Tiempo bueno.
Aspecto de los campos regular.

El correspondiente.

Santiago de Cuba 17 de Febrero de 1886.

Activo y animado se ha mostrado el mercado quincena que reseñamos, y las operaciones vadas á cabo han reducido las existencias de algunos artículos de preferente consumo, por ello el estado general de la plaza es casez en los primeros renglones. En general las existencias del consumo se encuentran con las existencias de nuestros almacenes.

Cebollas.—Las existencias en estos días han mermado bastante, cotizándose normalmente desde 3 3/4 hasta 4 1/2.

Chorizos.—Muy escasos los asturianos que se pretenden 1 1/2 pfs. por lata, regular la existencia de los de Cadiz que se llan de 37 á 40 cts.

Fideos.—Abunda este artículo por la facilidad que hay de proveerse de los de España, se cotizan á 6 1/2 pfs. las 4 cajas, contándose de Cádiz á pfs. 6 1/4.

Garbanzos.—Las existencias son pocas para las necesidades de plaza, y los precios rijen por lo regular varian desde 5 hasta 7 y 8 segun clase y calidad.

Harina Española.—El mercado sigue respecto á la de esta procedencia y precios nominales. Hasta que empiece á regirse la disposición que favorecerá á este género, 1.º de Abril no creemos tenga importancia to se trate de hacer en este renglon.

Jabon.—Abunda este artículo; se ven 250 cajas llegadas por el «Sorpresa» de Joya á pfs. 5 1/2; por el Rocamora se ven de 6 á 6 1/4 pfs.

Mantequilla.—Buena existencia nacional pagándose la asturiana pfs. 24. En la ciudad de la ciudad que lam...

Sardinias en aceite.—Abundante en el mercado y sin variacion en su precio de importación.
Sardinias en tabales.—Regular en el mercado y moderada demanda se detallan de pfs. 2 1/2.

Vinos tintos.—Algunos arribos turcos gar en estos días pasados, habiéndose vendido unos 60 cuartos llegados en el «Sorpresa», sócio 68 y unas 15 pipas y 25 medias del «España», pfs. 62 1/2. El mercado se halla algo apaciguado.

Vino mistela.—Se han vendido 40 y 70 décimos de mistela á pfs. 6 1/4 del tonel. El mercado se encuentra bien abastecido.

Pimenton.—Abunda y la demanda es moderada, cotizándose de 13 á 14 pfs.

Papas.—Poca existencia y poca demanda continúan detallándose de pfs. 3 1/4 á 4 pfs.

Papel Amarillo.—Muy abundante en el mercado de 38 á 40 cts. resma.

Sal.—Dos ventas tenemos que consisten en...

La época en que así discurría nuestra vida, la cosa no era posible ni mucho menos. Por causa de la hospitalidad de la patria, el gobierno no podía acudir al impuesto directivo intermedio de los banqueros; y por consiguiente cesivo que fuera el corretaje que estos señores no habia más remedio que aceptarlo y darse á marse con él.

Hallarse siempre en disposición de servir al gobierno y de monopolizar los empleos oficiales era en términos positivos el objeto que se proponia por remate y coronamiento de sus esfuerzos de toda su vida.

Su plan era principiar fundando una industria, cuya traza y mecanismo hubieran sido mados y estudiados. Varios periódicos de los que al objeto estaban encargados de dar publicidad favor de la empresa cuando se les dio de recomendarla al público y ponderar las excelencias y ventajas del establecimiento y de su fundador. Este, con sus conocimientos, su crédito y su destreza contaba con atraerse fondos abundantes, y por medio de ellos...

das en estos últimos días. 200 sacos del Sor-
da, á pfs. 1-15 y 100 sacos sal del «Emanuel» á
1-10 c. á pesar de estos arribos el mercado
está suficientemente provisto en espera de los
ductos de Guantánamo que ofrecerán facili-
des ventajosas á nuestros almacenistas. Rigen
precios de 1 1/2 para la engrano y 1 1/4
a la de espuma.
ustancias.—Sin variación en lo anterior-
te dicho respecto á este renglon del que con-
ta suficientemente abastecido el mercado,
do los precios nominales segun las clases.
elas.—Abundantes; se cotizan de 10 á
14 las clases chicas y á 18 las grandes.
inos generosos.—Poca demanda y buena
tencia, se detallan de 4 á 4 1/2 pfs. c.
ambios.—Londres.—3 div. á 5-38 por 100
-60 div á 5-30.—90 div. á 5-28.
tados Unidos.—Corto de 8 3/4 á 9 pº.—
1.—largo de 8 á 8 1/4 P.
ancia.—60 div. de 5 1/2 á 6 P.
paña.—8 div. de 5 á 6 por 100 P.—60 div.
2 por 100 P.
abana.—3 div. á 1/4 por 100 pr.

Noticias

se reúne suficiente número de concejales,
celebrará sesión el ayuntamiento.
Ha sido declarado cesante el maquinista de la
a de vapor al servicio de la isla de Pedrosa,
Ramon Lanza.
e ha nombrado para sustituirle á D. Rufino
za.

El día 31 del actual, á las diez de la mañana,
erificará en el ayuntamiento de Cabuérniga
provehamiento de 150 robles existentes en
onte Vioño y procedentes del plan de 1884
rehabilitado por real órden de 11 de Febre-
último.

Terremotos.

La Correspondencia llegada ayer á
tra redaccion, tomamos lo siguiente:
«Granada, 14 (11'50 n.)
las once de la noche de hoy se ha sentido
sta ciudad un fuerte terremoto. durante el
imiento oscilatorio tres segundos.
a gente, aterrorizada, abandona las casas y
precipitadamente á las calles, en las que reina
confusion y pánico.—Lerin.
Granada, 14 (11'55 n.)
n este momento se acaban de sentir tres nue-
erremotos, que se han sucedido apenas sin
rvalo alguno, pero que han sido los tres de
nsidad menor que el ocurrido á las once.
En la ciudad créese en este momento que no
que lamentar deprecaciones personales, ni mate-
es de importancia, pero circula el rumor de
para los pueblo inmediatos han sido sde fu-
tas consecuencias.
Felegrafaré detalles.—Lerin.»

Por fallecimiento de D. Andrés Crespo Quin-
orpreau, sócio gerente de Andrés Crespo y
el «Barpania», queda encargado de la liquidacion
a algo esta casa, el apoderado general de la misma,
ido Zóilo Marraccí Crespo, sobrino del finado.

De los periódicos de Canarias que alcanzan
ta el 8, tomamos las siguientes noticias:
En el vapor inglés Landana salieron el 5
Las Palmas para Lóndres los buzos Mr. Lam-
poca y Mr. Tester, encargados por las compa-
de seguros de la extraccion de los caudales
conducía el Alfonso XII, perdido en el ba-
de Gando. La última caja conteniendo 50.000
os no ha podido aun ser extraída, encontrán-
e grandes dificultades para verificarlo.»

Mañana se verificará un nuevo asalto de ar-
s en el gimnasio higiénico establecido en la ca-
del Arrabal, núm. 8.
Agradecemos la invitacion que el director de
establecimiento y el profesor de esgrima
Garnier nos han hecho para asistir á aque-
fiesta de armas.

Refiriéndose a informes de nuestro vicecónsul
Panzacola, el cónsul en Nueva-Orleans ha es-
to al ministerio de Estado que una comision
nbrada al efecto por el gobierno de Was-
ington echó, el 31 de Enero último, en aguas
Golfo de Méjico, á 100 brazas de la costa
Panzacola; medio millon de bacalao de ta-
amaño de 316 de pulgada, incubados y criados
ficialmente, y que es opinion muy generali-
a en aquel pais de que trascurrido el término
diez años, se logrará pesca abundante de ba-
o en las aguas donde acaba de intentarse su
matacion, mediante el referido procedi-
no teniente.

Roma.

—Es segura la promocion á cardenales de los
ncios en París, Madrid, Viena y Lisboa, mon-
iores De Rende, Rampolla, Vannutelli (arzo-
del estado de Nicea), y Vanutelle (arzobispo de Sar-
—Un correo especial del Papa salió en la no-
del 11 del Vaticano llevando una carta autó-

grafía de Su Santidad en que Leon XIII da las gra-
cias al príncipe de Bismarck por los elogios que
éste le dirigió en el banquete parlamentario dado
en Berlin por el canciller á la comision de la alta
Cámara prusiana encargada de dar dictámen so-
bre el proyecto de ley eclesiástica.

—El lunes de la semana pasada recibió el Pa-
pa, como de costumbre, á los párrocos y predi-
cadores de Roma, dirigiéndoles una alocucion
cuyos principales pasajes son los siguientes:

«La publicacion de un jubileo era en otro
tiempo considerada por toda la cristiandad como
un acontecimiento de altísima y suprema impor-
tancia...»

...Hoy cuánto han cambiado ¡ay! la condic-
ion de Roma! La revolucion ha plantado aquí sus
tiendas y ejerce su accion meléfica; aquí se di-
funde amplia y publicamente el veneno de los
principios criminales y de los peores ejemplos; aquí
se predica impunemente la herejia y se hace irri-
sion de las verdades y los misterios mas augustos
de la religion, mientras que una prensa al servi-
cio de los sectarios lanza diariamente sus inju-
rias contra Dios y contra su Iglesia.

Al ver todo esto queda nuestro corazon traspá-
sado del más vivo dolor, y mucho tememos que,
estando ya colmada la medida, se vea acercarse el
momento de la justicia divina, vengadora de las
abominaciones cometidas en el lugar santo.»

El Papa exhortó en seguida á su auditorio á re-
doblar la actividad y el celo en el cumplimiento
de sus deberes.

—El Monitor de Roma anuncia que los ar-
zobispos de Quebec y de Baltimore serán crea-
dos cardenales en el próximo consistorio.

—La torre de Paulo III sobre el monte capi-
tolino, junto á la iglesia de Araceli, uno de los
mas bellos monumentos históricos de la Roma
de la edad media, ha desaparecido ya completa-
mente á los golpes de la piqueta de los vándalos
italianísimos. Las otras demoliciones se llevan á
cabo con una fúria febril para poder comenzar
pronto á levantar el monumento de Víctor Ma-
nuel. Para destruir la torre de Paulo III se ha
trabajado dia y noche incluso los domingos.

A estas vandálicas y sacrílegas demoliciones,
hacen digno acompañamiento los proyectos de
ciertas construcciones anunciadas por un pe-
riódico de Roma que es uno de los órganos diri-
gidos y autorizados por la masonería. Afirma
este diario, que en el nuevo cuartel de Prati
di Castello y cerca del Monte Mario, se edi-
ficarán una serie de edificios destinados á consti-
tuir un verdadero bloqueo del Vaticano y asedi-
arlo. Uno de estos edificios será una colosal
sinagoga, ó templo hebreo, para construir el
cual ha comprado ya un riquísimo judío de Tu-
rin un vasto terreno, propiamente bajo el Vati-
cano en las inmediaciones de la Puerta Angélica.
«Bloqueado así el Vaticano—termina el diario
masónico—el Prisionero concluirá por rendirse!»

Es un proyecto satánico que á no dudarlo se
realizará, si Dios no provee pronto al cambio del
estado actual de las condiciones del Papado en
Roma.

—Su Santidad el Papa Leon XIII accediendo á
las preces del Ilustrísimo Señor Obispo de Tar-
bes, se ha dignado conceder, durante el corrien-
te año del Jubileo, las mismas gracias espiritua-
les que concedió el año pasado á los fieles que
hicieren la peregrinacion espiritual á Nuestra
Señora de Lourdes, con las mismas condiciones
que el año pasado.

—Estos dias han accedido en Roma algunas
consoladoras conversiones. En la iglesia de Tri-
nidad de Monti, dos señoras protestantas han
abjurado sus errores, entrando en el seno de la
unidad católica.

Además, en el Hospicio de los Catecúmenos
han recibido el Santo Bautismo tres hebreos, dos
adultos y un niño.

—El Santo Padre Leon XIII se ha dignado
crear Conde romano al señor don Silverio de
Baguer, en otro tiempo secretario de la Embaja-
da de España cerca de la Santa Sede, en recom-
pensa de los servicios prestados por este distin-
guido diplomático cuando fué encargado de Ne-
gocios en ausencia del embajador.

El señor de Baguer se retiró espontáneamente
por motivos que le honran, de la carrera diplo-
mática. Ahora vive en Gorizia, patria de su no-
ble esposa.

—Una señora americana en Florencia ha ofre-
cido á Su Santidad una pluma de oro adornada
de piedras preciosas, queriendo demostrar así la
admiration por la incélica Inmortale Dei.

—Se asegura que el príncipe de Bismarck,
además de la carta oficial que ha dirigido á Su
Santidad, le ha escrito una segunda confidencial
en que significa en los términos más espresivos
su respeto y gratitud á la Santa Sede, y le pro-
mete su eficaz apoyo si el Santísimo Padre le
presta su precioso concurso.

—Despues de la aproximacion cada dia más
acentuada entre la Santa Sede y Alemania, el
gobierno de Rusia ha comprendido la convenien-
cia y la oportunidad de estar tambien él en me-
jores relaciones con el Papado, ya sea por los
asuntos de Oriente, ó ya por la posible resurre-
cion de la cuestion polaca. Con este fin el czar
ha destinado un alto funcionario del ministerio
de Negocios extranjeros de San Petersburgo, á
fin de que vaya á Roma con una mision especial
para la Santa Sede. Al saber esto, el señor de

Boutenieff, que se encontraba en Roma, volvió
á salir repentinamente. Puede por tanto asegu-
rarse que este nuevo paso del gobierno ruso hará
cesar en Polonia sucesos como los de Lublin;
aún cuando no faltan algunos que no pueden
desprenderse de su antiguo sentimiento de des-
confianza á propósito del gobierno ruso.

La barca alemana Augusta, que llegó á
Hong-Kong el 30 de Enero, sufrió un ataque de
piratas en el mar del Sur, cerca de las islas
Tupoo. Quince dias antes se observó que se
acercaban al buque nueve canoas tripuladas por
150 salvajes. El capitán supo antes de salir de
Europa que debía desconfiar de aquellos isleños;
armó la tripulacion, y como los salvajes se apro-
ximaran cada vez más, á pesar de haberles
advertido que debian separarse del buque, el ca-
pitán mandó hacer fuego sobre ellos y les obligó
á escapar, causándoles varios muertos y heridos.

Se sabia que los sordo-mudos son susceptibles
de experimentar y de apreciar a su manera las sen-
saciones musicales por medio de la trasmision
más ó ménos clara de las vibraciones sonoras á su
sistema nervioso.

Ahora un profesor suizo, Mr. Soret, ha pro-
bado que los ciegos pueden tambien distinguir
y apreciar por intuicion la belleza de las formas.

Por de pronto ha averiguado que los ciegos
tienen por la simetría igual gusto que los sordos.
Por ejemplo, las bordadoras de los asilos de cie-
gas conceden gran importancia á la regularidad
de los dibujos que tienen que reproducir; los ces-
teros ciegos no quieren trabajar más que con
mimbres que sean muy derechos y lisos. En ge-
neral, las irregularidades son para los ciegos
indicio de fealdad. Les gusta las superficies lisas,
las formas simétricas. Cualquiera rugosidad les
produce mala impresion.

El profesor cita varios ejemplos de la intui-
cion de la belleza en los ciegos.

Hay en el asilo de Lausana un feliz sordo,
mudo y ciego de nacimiento, pero muy inteli-
gente. El profesor llevó consigo á un suceso de
facciones hermosas y regulares, á un suizo ex-
cepcionalmente feo y á un hombre ordinario que
no tenia rasgo alguno que le distinguiera del co-
mun de los mortales.

El asilado estuvo palpando á los tres. La be-
lleza del suco le hizo manifestar la más viva
admiration. Al tocar el suizo se echó á reir y
pareció divertirse mucho. Con respecto al hom-
bre de facciones vulgares, no manifestó ni satis-
faccion ni desagrado.

Pero son mucho más extraordinarios todavia
dos casos que cita el profesor Soret de dos ciegos
que, por el tacto, reconocian el dibujo de cosas
que les eran familiares, tales como figuras huma-
nas, caballos, bueyes, etc.

La conclusion que saca de sus investigaciones
Mr. Soret, es, sin embargo, algo exagerada; di-
ce que los ciegos tienen innato el sentimiento de
lo bello.

Dice El Liberal del lunes:
«Los que se dedicaban en la Coruña á remitir
pescado fresco al interior de la Península, han
tenido que abandonar su industria, por iguales
motivos que obligaron á hacer lo mismo á los
tratantes de Vigo; esto es, por el mal servicio
del ferro-carril del Noroeste.»

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 15 (6'25 t.)—Las escenas tumul-
tuosas que vienen repitiéndose en la Cámara de
diputados han hecho que el presidente del Conse-
jo estudie la forma de evitar sus repeticiones y
mantener la disciplina de la mayoría, que es co-
mo pueden evitarse derrotas que se anuncian. Al
efecto, se celebrarán reuniones para estudiar la
cuestion.

La cuestion de la república de Andorra está
en vías de arreglo.
Segun despachos de Berlin, continúan mejo-
rando el emperador Guillermo y el canciller Bis-
marck.

Londres 15.—Sigue creyéndose que los
proyectos de Irlanda, que está examinando el Con-
sejo de ministros, serán rechazados por varios de
estos, en cuyo caso Gladstone abandonaría el ga-
binete, ó por lo ménos sucedería una crisis par-
cial.

Bruselas 15.—Se ha celebrado hoy la
primera reunion de la conferencia internacional
de los delegados de Austria, Brasil, España, Es-
tados-Unidos, Francia, Italia, Portugal, Ruma-
nia, Servia, Belgica y Suiza, firmándose el con-
venio de 1883, en que se establece el cange gra-
tuito de la correspondencia oficial y obras cien-
tíficas y literarias.

Madrid 15 (2 t.)—Segun telegramas ofi-
ciales recibidos hoy, anoche á las once se sintió
en Granada un fuerte temblor de tierra y á las
once y media, tres más. El pánico fué grande.
No ha habido consecuencias. La duracion de los
temblores fué de siete segundos.

En el express de Andalucía han salido don
Francisco y los duques de Montpensier. En
Aranjuez les han saludado los infantes doña Eu-
lalia y D. Antonio.

En las últimas horas de la tarde han circulado

rumores sobre alteracion de órden público en
varias provincias. Nada se sabe oficialmente.

Se hacen comentarios acerca de la entrevista
que han tenido doña Isabel y el general Marti-
nez Campos, de que habla El Liberal de hoy.

Dice el colega que como consecuencia de las
apreciaciones que hizo el general sobre la políti-
ca, quedaban confirmados los anuncios sobre via-
jes de la familia real.

Barcelona 15.—Interior, 59'50 exte-
rior, 59'70.

Londres 15.—4 por 100 español, 58'18.

Madrid 15 (6 tarde.)—4 por 100 conta-
do, 58'10; fin de mes, 59'45; exterior, 59'60.

Han circulado rumores de que el teniente Ca-
priles habia llegado á Madrid y llamado por do-
ña María Cristina habia estado en Palacio duran-
te algunas horas atribuyéndose á esta entrevista
que las personas que habian de ser recibidas por
la Regente, entre ellas el ministro de la Guerra
y el general Martinez Campos, han tenido que
esperar largo rato en la antecámara régia,

Madrid 15 (8 n.)—Esta tarde han esta-
do en el círculo romerista los Sres. Lopez Do-
minguez, Becerra y Linares Rivas. Han revisado
los datos electorales y acordado suspender el
meeting á que prohibe asistir al general la ley
constitutiva del ejército. Parece que se trata de
celebrar, aunque solo asista el elemento civil.

Se ha concedido la cruz de San Fernando de
segunda clase al soldado que estaba de centinela
la noche de los sucesos del arsenal de Cartagena.

Madrid 15 (11 noche.)—Créese que la
coalicion electoral republicana no se realizará
por oponerse á ella el Sr. Pi. Y respecto á la
coalicion política se tropiezan con grandes difi-
cultades. El Sr. Pi consultará al Consejo fede-
ral para resolver definitivamente las negocia-
ciones.

Se ha celebrado Consejo de Ministros, ocu-
pándose exclusivamente del estudio de la ley
de reclutamiento y reemplazos y de la cuestio-
n electoral. Parece que se ha acordado ampliar el
plazo para las redenciones y que se ha aprobado
el expediente de adjudicacion del nuevo crucero.

Madrid 16.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Deuda interior perpétua, Amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Paris 16, 3 por 100 francés, Interior español, 4 exterior, Consolidado.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

- List of ship arrivals including Patache Nuevo Teresa, Vapor María del Cármen, Id. Julio, Patache Ramona, Vapor Palmira, Id. belga Vena, Id. id. P. Baudouin.



PRIMER ANIVERSARIO

EL EXCMO.

Sr. D. Pedro Gomez Hermosa,

falleció el 17 de Marzo de 1885.

Todas las misas que se celebran hoy
miércoles en la Iglesia de la Compañía
serán aplicadas por el eterno descanso
de su alma.

Su hija, hijo político, nietos y de-
más parientes ruegan, á sus amigos se
sirvan encomendarle á Dios.

FRANCISCO PEDRAJA.

CALLE DEL CORREO, 2.

Estampas, molduras y espejos.
Gran depósito de cristales de todos tamaños
en colores, á precios muy arreglados. 30a16

Bacalao Escocia superior.

Langa fina de Escocia.

VAPORES-CORREOS

DE LA

COMPANÍA TRASATLÁNTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANÍA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACÍFICO.

SALIDAS: De Barcelona los días 5 y 25.—De Cádiz los días 10 y 30.—De Santander, el 20.—De Coruña, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y VERACRUZ.

Los que salen los días 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMÉRICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

ISLA DE CEBÚ,

es el destinado á salir de Santander el 20 de Marzo.

Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y compañía, Muelle, 36.

JOYA ESPAÑOLA

NOTABLE MEDICAMENTO

AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.

AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.

AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.

AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autoridades oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instruccion y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Unicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis á todos los que la soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables médicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar tambien en la misma por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.

Depósito general: R. J. CHAVARRI.

87, Atocha, 87. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. D. Manuel Rodriguez Jimenez, D. José de la Vega, D. Antonio Gomez Marañon, D. Leopoldo Hontanón, D. Crispulo Ordoñez, Droguerías de N. Porrúa é Hijo y D. Bernardo Saro.

En Villacarriedo: D. Juan José Quintana.

En Torrelavega: D. Joaquin Cacho y compañía. 10m

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES.

Santander.—Calle del Puente, núm. 3, piso 2.º

El Director de uno de los centros de enseñanza más acreditados de Madrid ha establecido su residencia en esta capital, y abre sus clases de preparacion para el ingreso en todas las carreras civiles, militares y de marina, el día 1.º de Abril próximo. Los jóvenes que hayan de recibir su instruccion en esta Academia, deberán inscribirse en ella antes de la expresada fecha, para evitar despues los retrasos y perjuicios originados por la falta material de tiempo.

El Director puede verse todos los días de 2 á 5 de la tarde.

Pidanse prospectos.

10=1

EMULSION ANGULO

DE

ACEITE PURO HÍGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS.

Curra la tisis, escrofulosa, raquitismo, catarros crónicos, debilidad general. Es de sabor agradable y preferido á cuantos existen. 10 reales frasco, Vitoria farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. José de la Vega, y principales farmacias.

4m3

LIBROS DE ACTUALIDAD

que se hallan de venta en la Librería Católica, Puente, 16.

Mes de S. José: En rústica, 4 y 1/2 reales. Encuadernado en tela 7 reales. Los 7 domingos de S. José. En rústica, 2 reales. En pasta 4 reales.

Novena á S. José, al precio de 1 real. Vida de S. José. Forma un elegante tomo en 4.º, de más de 300 páginas, lujosamente encuadernado en tela y planchas doradas, propio para regalos; su precio 24 reales.

Semana Santa, en castellano; chagrén, corte dorado y broche 30 reales. Y con canto dorado, sin broche, 24 reales.

Oficio de la Semana Santa, segun el misal y breviario romanos, en latin, propia para rezo de sacerdotes, en lujosa encuadernacion: precio 26 reales. Hay otros muchos libros propios para estos días.

MÉTODO

teórico-práctico para confesarse y prepararse á recibir la Sagrada Comunión toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á real y medio el ejemplar.

Método teórico-práctico para rezar el santo Rosario de María en prosa, meditarlo debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á dos reales y medio el ejemplar.

Los dos opúsculos están aprobados por la autoridad Eclesiástica. Se dan á los señores Sacerdotes por celebracion, previo recibo, siendo la limosna de seis reales, y la direccion al autor así:

GALICIA

Sr. D. Camilo Cabaleiro, Presbítero, Entre-Ríos, núm. 1.—Santiago.

AL MAGISTERIO.

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.

Instruccion Primaria, de Rueda, á 7 reales.

Compendio de Historia Sagrada, de Ignacio Calonge, á 4 reales.

Juanito, de L. A. Parravicini, á 4 reales.

Elementos de Geometría, de Faustino Palucio, á 3 reales.

Epítome de Analogía y Sintaxis, La Academia, á 3 reales.

Prontuario de Historia de España, del Dr. Terradillos, á 4 reales.

El Evangelio de los niños, Idem á 3 reales.

La Antorcha de la Juventud, de Urbano Dargallo, á 4 reales.

El Amigo de los Niños, de Sabatier, á 2 reales, y á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 2 reales.

Aritmética de J. Cortazar, á 4 reales.

Guía del ama de Casa, de Yeves, á 4 reales.

La Escritura, de Diego, á 4 reales.

Cuaderno 5.º de Lectura, de Avendaño y Carderera, á 4 reales.

Compendio de Urbanidad, de Carreño, á 4 reales.

Páginas de la Infancia, de Terradillos, á 4 reales.

Aritmética, de Vallin y Bustillo, á 4 reales.

Catecismo Histórico, de Fleury, á 4 reales.

Silabarios, 20 céntimos.

Libro segundo, 1 real.

Cuaderno de Lectura, de Aranda, á 2 reales.

Método Práctico, de Naharro, á 1 real.

Cartilla Agraria, de Oliván, á 4 reales.

El Consejero de las Niñas, de Escudero, á 4 reales.

Gramática Castellana, de Herranz y Quirós, á 4 reales.

Manual de Agricultura, de Oliván, á 7 reales.

Guía del Artesano, de Paluzié, á 4 reales.

Geografía, Idem, á 4 reales.

Fábulas, de Iriarte, á 4 y á 2 reales.

Fábulas, de Samaniego, á 4 y á 2 reales.

La Ciencia de la Mujer, de Carderera á 4 reales.

Abecedario de la Virtud, de Rada á 8 reales.

Caton metódico, de D. José Gonzalo Seijas, á un real.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesus Muñoz, agustino.—8 rs.

Segunda parte de la Guía de Quintas y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajustado á la ley de 11 de Julio de 1885, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edición.—Su precio, 4 pesetas.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razon humana y la fé católica, por el P. T. Cámara.

Vida de Santa Teresa

de Jesus, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, Obra laureada con el primer premio en le certámen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora: edicion de gran lujo con buena impresion en papel satinado y encuadernada en tela con planchas doradas. Su precio 24 reales.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edicion económica.—Su precio 250 pesetas.

Los conspiradores, por D. Francisco Hernando.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edicion.

El nihilista español, por el doctor Síliva.

Masonismo y catolicis. mo, por D. Félix Sardá y Salvany.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez, ó sea Compendio de la Historia de la Religion.

Sermones predicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL

APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros días,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresion, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada exprofeso, á 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro, consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, á 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse á D. Migueo Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Librería y Tipografía católica.

LA SAGRADA FAMILIA

Revista quincenal con grabados, dedicada á las familias cristianas y consagrada á Jesus, María y José.

Con aprobacion de la autoridad eclesiástica.

12 reales al año suscribiéndose directamente en la administracion de esta Revista, Ronda de San Pedro, 6, ó en la librería y tipografía católica, Pino, 5, Barcelona.—Suscribiéndose por medio de corresponsal, 14 rs.—En Cuba y Puerto-Rico, directamente, 16 rs.—Filipinas, América y extranjero, id., 20 rs.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ.

2 — Carbajal — 2

Almacen de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construccion.—Tabla de Francia en todos gruesos y anchos.—Fajos para cielos rasos.—Merced á su fábrica movida al vapor, pueden servir el yeso con toda prontitud y economía.—Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente.—En este almacen pueden verse las magníficas losetas á mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul.

AMONTILLADO TRAFALGAR.

Legítimo de Jerez de la Frontera á 16 reales botella, por docenas á 14.

Unico depósito en el establecimiento de vinos, aguardientes, licores y comestibles del sobrino de Prudencio Fernandez Regatillo, calle de Colon.

El Devoto

del SAGRADO CORAZON DE JESUS, libro muy á propósito para niños.—Precio, 30 céntimos.

D. VICENTE DEL... Médico-cirujano dentista... 6. principal, izquierda... dico-quirúrgicas. Operaciones y orificaciones. Precios...

ATENCION

El charlatanismo... por el R. P. FELIX... paña de Jesus...

EL NUEVO TESTAMENTO

Y

LECCIONES

DE HISTORIA SAGRADA

por el Presbítero... D. FERMIN B... ex-profesor de Religion... Escuela Normal de...

Logroño. Obras aprobadas por la eclesiástica y declaradas real orden de 13 de Abril.

Se venden en Santander, imprenta y Librería Católica «Verdad», Puente, 16, á 10 pesetas los dos juntos.

Pedro Bl...

LAS ETAPAS DE UNA VERSION

de Paul E...

version castellana

D. ANTONIO DE VA...

Un precioso tomo en 8.º, lujo y letra elzevieriana, dos pesetas en las principales librerías.

Los pedidos á Madrid á Ibarzabal, librería Católica 15, quien le remite franco to de precio.

Para los suscritores de acompañando una faja de á 6 reales.

ROMA Y EL PONTIFICADO

POR AUGUSTO NICOLAI version castellana de D. Manuel Montull (segunda edición). Véndese en la Imprenta Católica, Puente, 16, Santander, precio de 2 pesetas.

Révélations complètes franc-maçonnerie

Les Frères Trois P...

obra escrita en francés por Léo Taxil

que antes de convertirse en tanta saña contra la Santa Iglesia.

IX.—Precio, 32 rs.

A las personas de buena

Vinos soleras de Jerez, zanilla, enteramente naturales, se venden embotellados.

MUELLE, 25, ESCRITO

El niño amante de la

POR EL P. MANUEL LASALA COMPANÍA DE JESUS

Devocionario sumamente útil para los niños. Se vende en la librería Puente, 16, á 25 y 30 céntimos seta uno y 76 reales el 100.

Afectos y consideraciones

y eficaces. Añadidas á los ejemplares de San Ignacio de Loyola, de la Compañía de Jesus, P. Francisco de Salazar, misma Compañía.

Se halla de venta en la librería del Puente, núm. 16, á 3 rs. ejemplar.

DEVOCIONARIOS MAN...

por los Padres de la Compañía de Jesus.

A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS MAN... por los mismos Padres, en canto dorado, á 4, 8 y 12 rs. En rústica, á 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

ENCICLICAS

de S. S. Leon y... Todas las Enciclicas de nuestro Padre Leon XIII en un tomo.

En rústica, 13 rs. En pasta, con hermosas planchas, 20 reales.

Imprenta Católica, Puente, 16.